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La bénédiction céleste en Christ-2 

La rédemption en Christ 
Le 11 février 2024 

 

PREAMBULE 
Dans le nom de notre Seigneur Jésus, nous bénissons nos familles, nos amis et nos prochains. 
En quel sens le faisons-nous ? Quelle est la véritable bénédiction à laquelle nous devons 
aspirer ? La bénédiction que nous faisons et attendons doit être conforme à celle que Dieu a 
promise, sinon elle est illusoire. Avec cette question, au début de cette nouvelle année, il y a 
un mois, je vous ai parlé de la bénédiction céleste au sujet de la prédestination des enfants 
adoptifs de Dieu en Christ-Jésus, avec le passage paulinien, Ep 1.3-6.  
 
Aujourd’hui, je vous propose de voir comment Dieu concrétise son plan en Jésus pour nous 
dans le passage suivant, Ep 1.7-10. Nous allons voir l’œuvre rédemptrice que Jésus a 
concrètement réalisée en nous. Nous allons vérifier nous-mêmes comment nous avons reçu 
cette bénédiction céleste.  
 
 

LECTURE BIBLIQUE : EP 1.3-14 (selon la NBS) 
Bénit soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute 
bénédiction spirituelle dans les lieux célestes en Christ ! 
En lui, il nous a choisis avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints et sans 
défaut devant lui. Dans son amour, il nous a destinés d’avance, par Jésus-Christ, à l’adoption 
filiale, pour lui, selon sa volonté bienveillante, afin de célébrer la gloire de sa grâce, dont il 
nous a comblés en son bien-aimé. 
En lui, nous avons la rédemption par son sang, le pardon des fautes selon la richesse de sa 
grâce, qu’il nous a octroyée abondamment, en toute sagesse et intelligence. Il nous a fait 
connaître le mystère de sa volonté, le projet bienveillant qu’il s’était proposé en lui, pour le 
réaliser quand les temps seraient accomplis : récapituler tout dans le Christ, ce qui est dans 
les cieux comme ce qui est sur la terre. 
En lui, nous avons aussi reçu notre part d’héritage, nous qui avons été destinés d’avance, 
selon le projet de celui qui opère en tout selon les décisions de sa volonté, à célébrer sa 
gloire, nous qui, d’avance, avons mis notre espérance dans le Christ. 
En lui, vous êtes venus à la foi et vous avez été scellés de l’Esprit saint qui avait été promis et 
qui constitue les arrhes de notre héritage, pour la rédemption de ce qu’il s’est acquis, afin de 
célébrer sa gloire. 
 

LE LIEN DIRECT ENTRE LE CIEL ET LA TERRE :  
Je relis le verset 3 qui résume la lettre de Paul aux Ephésiens : « Béni soit le Dieu et Père de 
notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute bénédiction spirituelle dans les lieux 
célestes en Christ. »  
 
Le temps du verbe que Paul emploie ici est le passé composé. Dieu a déjà béni les chrétiens 
de l’église d’Ephèse, composée en deux groupes : judéo-chrétien et pagano-chrétien. La 
bénédiction que les chrétiens d’Ephèse connaissent descend du ciel ! Le ciel, c’est-à-dire, 
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Dieu, est à l’origine de la bénédiction ! Donc ce ne sont pas nos œuvres qui nous apportent 
la bénédiction. C’est en Christ-Jésus que la bénédiction céleste descend directement à 
chaque chrétien qui est en bas sur la terre. Ainsi il y a un lien direct entre le ciel et la terre ! 
 
Ce lien s’est concrétisé seulement en Christ sous la forme de bénédiction pour les chrétiens. 
En Christ seul ! En dehors du Christ, il n’y a pas de moyen de goûter la bénédiction céleste ! 
Les religions qui ne reconnaissent pas Jésus comme l’Auteur du salut, celles qui sont basées 
sur la révélation humaine et les systèmes construits sur le moral humain ne peuvent pas 
nous amener à connaître la bénédiction céleste ! 
 
D’ailleurs, Dieu ne réserve pas même une petite partie de sa bénédiction. Il nous a donné 
tout ! Sans en réserver aucune, il a déjà donné toutes les bénédictions célestes ! Toutes ses 
bénédictions étaient à la disposition des chrétiens d’Ephèse du 1er siècle de notre ère ! Bien 
sûr qu’elles sont aussi disponibles pour nous au 21e siècle ! 
 

STRUCTURE : 
Alors concrètement, quelle est la bénédiction céleste dont parle Paul ? Il en explique en 
quatre parties dans les versets suivants du 4 au 14.  
 
Commençant par la même expression « en Lui », aux versets 4, 7, 11 et 13, il expose les 
bénédictions célestes que Dieu trinitaire a déjà exaucées. Paul aborde dans chaque partie un 
thème particulier : La prédestination des enfants adoptifs de Dieu en Christ, la rédemption 
en Christ, la célébration en Christ et l’héritage en Christ.  
 
Or, ces 4 parties se regroupent en deux en termes de bénéficiaire. Dans les trois premières 
parties, Paul emploie « nous », le pronom de la première personne du pluriel, incluant lui-
même. En revanche, dans la dernière partie, 
il utilise « vous » pour parler d’un autre 
groupe de bénéficiaires. Le pronom « nous » 
n’indique pas tous les israélites, descendants 
d’Abraham par le sang. « Nous » indique 
seulement les judéo-chrétiens, chrétiens 
d’origine juive. « Vous » les pagano-chrétiens, 
chrétiens d’origine non-juive, comme chacun 
d’entre nous. 
 
 
Alors, les bénédictions célestes réservées aux judéo-chrétiens sont-elles différentes de celles 
pour les pagano-chrétiens ? Non ! Paul applique les trois premières bénédictions célestes 
aux chrétiens d’origine non juive au même titre qu’aux judéo-chrétiens. Ainsi, sans 
distinction entre les juifs et les non-juifs, toutes les personnes qui croient à la Parole 
annoncée et réalisée par Jésus peuvent se réjouir de la bénédiction céleste promise avant la 
fondation du monde ! Nous pouvons donc nous réjouir abondamment de la bénédiction 
céleste, même si nous ne soyons pas d’origine juive ! 
 

 
LA BENEDICTION CELESTE EST-ELLE SANGLANTE ? 
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Alors quelle est la bénédiction céleste promise ? Au verset 7, Paul parle du sang de Jésus. Il 
met la bénédiction en rapport avec le sang de Jésus. C’est-à-dire que la bénédiction céleste 
dont nous nous réjouissons ici sur la terre n’est pas gratuite ! Elle résulte de la mort d’une 
personne ! Pour recevoir la bénédiction céleste, il faut reconnaître que Jésus est mort à 
notre place ! C’est-à-dire que pour notre bien, nous devons laisser un tier, Jésus, mourir à 
notre place !  
 
La bénédiction céleste est alors sanglante ! Oh non, nous ne voulons pas recevoir une 
bénédiction sanglante. Nous voulons seulement une bénédiction remplie de bonheur dans 
laquelle il n’y a pas de sacrifice d’un tiers. Ça nous gêne énormément beaucoup de voir qu’il 
y a la mort d’un tiers derrière la bénédiction céleste à laquelle nous aspirons fortement.  
 
Y a-t-il d’autre moyen de connaître et de vivre abondamment la bénédiction céleste sans 
voir la mort d’une personne, Jésus-Christ ? 
 
 

LE PECHE ORIGINEL EST-IL GRAVE JUSQU’A LA MORT ? 
A cette question, Paul énonce au verset 7 que la mort de Jésus est absolument nécessaire 
pour que nous soyons rachetés, pardonnés de nos fautes. Personne ne peut vivre sa liberté 
sans être revêtu du sang de Jésus. Alors quel est le péché qui nous a condamné à mort ? Il 
ne s’agit pas seulement de nos fautes que nous commettons aujourd’hui car Paul déclare 
que nous et Jésus sommes prédestinés avant la fondation du monde. Donc il faut remonter 
à l’histoire de la création pour le savoir. 
 
Dieu Créateur a interdit à Adam de manger de l’arbre de la connaissance du bien et du mal 
avec l’avertissement de la condamnation à mort. Malgré cet avertissement fort, Adam a 
mangé le fruit qu’Eve lui a donné. Donc comme Dieu Créateur a dit, il est mort moralement, 
physiquement et spirituellement. 
 
Dans cette histoire, j’aimerais attirer notre attention sur l’équivalence juridique entre 
« l’acte de manger » et « la sanction ». Par exemple, un arbitre de foot montre un carton 
rouge à un joueur pour sa position de hors-jeu. Est-ce juste ? Non ! Ce n’est pas du tout juste. 
Un autre exemple, envers quelqu’un qui a cassé un verre au prix d’un euro en faisant la 
vaisselle à la main, si l’on lui demande de rembourser mille euros, ce n’est pas du tout juste, 
n’est-ce pas ? S’il n’y pas une équivalence juste entre la faute et la sanction, il n’y a aucune 
raison de croire à la valeur du sang de Jésus-Christ ! 
 
Alors, l’acte de manger de l’arbre de la connaissance du bien et du mal est-il vraiment grave 
au point que toutes les générations doivent subir la mort ? En quels sens ? En quels points ? 
 

SENS DE LA CONSOMMATION DE L’ARBRE DE LA CONNAISSANCE DU BIEN ET DU MAL : 
Rappelons comment le grand serpent a soufflé Eve et Adam pour commettre le péché 
originel. Il leur a dit : « Vous serez comme Dieu ; vous connaîtrez le bien et le mal1. » Et Dieu 
a expulsé Adam et Eve en prononçant : « Voilà que l’homme est devenu comme l’un de nous 

 
1 Gn 3.5 
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pour la connaissance du bien et du mal2. » Ainsi la consommation du fruit interdit est la 
question centrale pour comprendre la gravité du péché originel. 
 
En fait, l’homme et la femme sont créés à l’image de Dieu. L’être humain doit dépendre de 
Dieu en tant que représentant de Dieu. Mais par la consommation du fruit interdit, il a voulu 
avoir son propre jugement entre le bien et le mal au lieu de recevoir la définition donnée de 
la part de son Créateur. L’image de Dieu peut vivre librement et paisiblement dans le jardin 
d’Eden à condition qu’elle dépend de son original Dieu Créateur. Mais en mangeant du fruit 
interdit, elle voudrait vivre en autonomie sans dépendre de Dieu. Le ressort du péché 
originel semble la prétention de l’homme au rôle divin3. 
 
Alors jusqu’à quel point, l’homme peut-il juger « mauvais » parmi ceux qui sont bons ? 
Rappelons l’appréciation de Dieu Créateur pour ses œuvres. Il a créé le monde en 6 jours. 
Chaque fois qu’il a créé, il a dit : « C’est bon ! ». Et le dernier jour, voyant l’ensemble de sa 
création, il a dit : « C’est très bon ! » Dans cette condition, l’image de Dieu pourrait vivre 
librement et paisiblement.  
 

Jour Éléments  Évaluation de Dieu Bénédiction divine 

1e  Jour et nuit Dieu vit que la lumière était bonne.  

2e  Ciel    

3e  Terre et mer  Dieu vit que cela était bon.  

 Végétaux Dieu vit que cela était bon.  

4e  Astres Dieu vit que cela était bon.  

5e  Poissons et oiseaux  Dieu vit que cela était bon. Dieu les bénit… 

6e  Animaux  Dieu vit que cela était bon.  

 Homme et Femme  Dieu les bénit… 

  Dieu vit alors tout ce qu’il avait fait et 
voici : c’était très bon. 

 

7e    Dieu bénit le 7e jour 

 
 
Mais par la consommation du fruit de la connaissance du bien et du mal, avec son propre 
jugement basé sur le péché, il pourra dire à son Créateur : « Tu n’es pas bon ! » Il pourra 
arriver à renier entièrement son Créateur ! Il pourra arriver à créer une autre image selon 
son propre jugement. C’est-à-dire une « idole » ! Ainsi l’homme vit dans les ténèbres avec 
ses idoles créées sur lesquelles il compte : l’argent, la richesse, le plaisir charnel, l’idéologie, 
la religion, le pouvoir politique, militaire, sociale et culturel et etc. Il aspire enfin à ce genre 
de bénédiction matérielle, charnelle et terrestre pour vivre en autonomie vis-à-vis de Dieu !  
 
Est-ce qu’il y a quelqu’un qui était libre de cette tentation en étant non croyant, c’est-à-dire, 
membre du prince de la puissance de l’air, de l’esprit qui est actuellement à l’œuvre parmi 
les hommes rebelles ? Nous voulions décider nous-mêmes du bien et du mal. Mais nous 
savons que cette autonomie est illusoire, vide et vaine. Nous nous contentions de vivre en 
autonomie.  

 
2 Gn 3.22 
3 H. Blocher, La doctrine du péché et de la rédemtpion, EDIFAC, p. 75 
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Pourtant, même après avoir connu le salut par la foi en Christ-Jésus, tous les chrétiens ne 
sont pas libres de cette tentation permanente, n’est-ce pas ?  
 
Alors pourquoi ne pouvons-nous pas être libres de celle-là ? Pourquoi ne pouvons-nous pas 
aspirer seulement à la bénédiction céleste ? 
 
 

LES CONSEQUENCES DU PECHE ORIGINEL : 
C’est à cause du changement radical de condition de vivre dû au péché originel. Nous en 
trouvons cinq après la condamnation à mort que Dieu Créateur a prononcée envers Adam et 
Eve4. Sans développer ces cinq types de mort, je vais les énumérer tout simplement. Je vais 
en aborder le détail lors d’une étude biblique dans un groupe de maison. 
 

La mort spirituelle :  

Les images souillées par le péché ne 

peuvent plus se tenir librement devant 

Dieu Saint. 

 

 

La mort de l’unité des êtres humaines : 

La perte de l’unité et de l’égalité entre les 

images de Dieu. 

 

 

La mort de l’autorité sur la nature : 

La perte de l’autorité des images de Dieu 

sur la nature et sur les biens maudits par 

le Créateur. 

 

 

La mort biologique.  

La mort éternelle : 

L’accès limité à la vie éternelle. 

 

 
Ainsi le péché originel met toutes les images de Dieu dans l’ordre renversé contraire à 
l’ordre initial et dans l’univers souillé du péché.  

 
4 S. HAN, La portée de la résurrection de Jésus par rapport à la nouvelle naissance d’un descendant du 
premier Adam 
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Dans cette condition maudite et destinée à se détruire, qui peut vivre librement et 
paisiblement sans voir la mort ? Personne ! Personne ne peut restaurer cette condition à 
l’échelle de l’univers entier pour s’approcher librement et paisiblement de Dieu Saint ! 
Personne ne peut vivre librement et paisiblement avec Dieu Saint dans sa demeure ! Alors 
comment pouvons-nous être délivrés de cette condition maudite ?  
 
 

L’HOMME N’EST PAS CAPABLE D’EN SORTIR PAR SA PROPRE FORCE : 
En fait, Dieu a renouvelé plusieurs fois la condition de vivre. Mais l’histoire nous montre bien 
que l’homme n’en est toujours pas capable de se sauver par soi-même. Par exemple, Caïn, 
qui ne voit que le mal, a tué Abel qui représente le bien. Les descendants de Noé ont 
construit la tour de Babel pour faire leur propre nom au lieu de dépendre de Dieu. Les 
descendants d’Abraham servent le pharaon en Egypte au lieu d’aspirer à vivre dans le pays 
promis. Les Israélites n’ont pas respecté la loi que Dieu avait donnée dans le pays promis. Ils 
continuaient à désobéir à la loi. Ils n’ont toujours pas écouté l’avertissement prophétique de 
Dieu. 
 
Pareillement aux israélites, on s’approche de Dieu seulement par l’acte rituel et superficiel 
sans donner son cœur à Dieu. On poursuit seulement la domination par la force militaire, 
politique et économique au lieu de chercher la paix et l’unité avec les autres. On se tourne 
sans cesse vers les idoles, les religions et les natures pour s’échapper de Dieu. On exploite et 
détruit la nature. On essaie de prolonger la vie physique par l’évolution de technologie sans 
compter sur Dieu, Auteur de la vie éternelle. Enfin on renonce à la vie éternelle au-delà de la 
mort. 
 
Ainsi, la vie humaine dans la condition maudite et destinée à se détruire est illusoire, vide et 
vaine, bien que l’homme se content d’être en autonomie vis-à-vis de Dieu. L’être humain 
n’est pas capable de restaurer l’ordre créationnel par lui-même. Nous sommes toujours 
criminels vis-à-vis de Dieu en détruisant le monde que Dieu Trinitaire a Créé et qu’il a jugé 
« très bon ». 
 
 

LA NECESSITE DU SANG DU FILS DE DIEU, HOMME ET DIEU : 
Entre un criminel et une victime, qui doit payer le prix pour restaurer ce qui est détruit ? 
C’est toujours celui qui commet la faute qui doit payer pour le remettre en état initial. C’est 
la justice que nous réclamons tout moment ! 
 
Mais pour restaurer l’univers entier souillé par les hommes, Dieu ne leur demande pas de 
payer par eux-mêmes. Il ne les laisse pas vivre éternellement dans cette condamnation à 
mort. Mais il a préparé lui-même un plan de rédemption de l’univers en Jésus, son Fils 
Unique. 
 
Pourquoi fait-il cela au lieu d’appliquer immédiatement la justice la plus sévère ? Parce que 
Dieu est amour ! Il n’y a pas d’autre explication possible ! Un père ou une mère ne réclame 
pas la justice envers son enfant. Il ou elle lui montre combien son enfant est précieux par 
porter la faute de son enfant sur lui-même ou sur elle-même. 
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Puisque Dieu est amour, dans sa patience, après avoir montré tout au long de l’histoire 
l’incapacité de la restauration par l’homme qui n’a que la nature terrestre et charnelle à 
cause de sa nature pécheresse, Dieu a révélé qu’il avait déjà préparé son plan rédempteur 
par son Fils Unique Jésus qui a la double nature humaine et divine, c’est-à-dire céleste. 
C’est lui qui peut restaurer parfaitement, avec sa nature céleste, l’ordre créationnel à 
l’échelle de l’univers entier. 
 
 

LA PORTEE DE LA VALEUR DU SANG DE JESUS : 
Concrètement qu’est-ce que Jésus a accompli ? Je vais énumérer les cinq types de la 
restauration par son sang par rapport à cinq types de mort installée depuis la consommation 
du fruit de l’arbre de la connaissance du bien et du mal : La mort spirituelle, la mort d’unité, 
la mort d’autorité sur la nature, la mort biologique et la mort éternelle. 
 

1. Par son sang, il a fait une partie des israélites entrer réellement dans la véritable 
demeure de Dieu. Grâce au sang de Jésus, une partie des israélites sont devenus 
réellement enfants adoptifs de Dieu. Ils peuvent s’approcher librement et 
paisiblement de Dieu, grâce au sang de Jésus. L’accès à la demeure de Dieu est aussi 
promis et réalisé pour une partie de non juifs, qui croit à la valeur du sang de Jésus. 
Tous les chrétiens, enfants adoptifs de Dieu, peuvent s’approcher de Dieu ! 

2. Par le sang de Jésus, il n’y a plus ni Juif ni non-Juif, il n’y a plus ni esclave ni libre, il n’y 
a plus ni homme ni femme. Tous ceux qui croient à la valeur du sang de Jésus sont 
devenus un en Christ-Jésus ! L’unité conjugale, familiale et sociale détruite par le 
péché est restituée par le sang de Jésus. 

3. Par le sang de Jésus, la nature maudite sera renouvelée entièrement à la nouvelle 
création lors du Retour du Christ ! 

4. Par le sang de Jésus, les enfants 
adoptifs de Dieu attendent leur 
résurrection corporelle. Nous 
n’avons pas peur de la mort ! 

5. Par le sang de Jésus, nous ne 
tomberons pas dans la seconde 
mort au-delà de la mort physique. 
Nous avons accès à l’arbre de vie 
dans le nouveau jardin d’Eden. 

 
 
C’est pourquoi Jésus n’est pas venu seulement pour restaurer nos pertes matérielles, 
physiques, morales et spirituelles ici sur la terre, mais aussi pour restituer notre statut 
pécheur par celui de l’enfant adoptif de Dieu et pour vivre éternellement dans sa demeure 
même au-delà de la mort. Le sang de Jésus est efficace non seulement pour réparer nos 
fautes, mais aussi pour restaurer notre être ! Il est parfaitement efficace non seulement ici 
sur la terre, mais aussi dans les cieux ! La puissance de son sang ne se limite pas seulement 
sur la terre, mais aussi jusqu’aux cieux ! Il a l’autorité ici sur la terre et dans les cieux ! 
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Alors qui est comparable à Lui qui restaure l’univers visible et invisible tout entier ? 
Personne ! Il n’y a personne comme lui qui est capable de se charger tout le péché de 
l’univers pour restaurer parfaitement ! Il n’y a personne comme lui, rempli de sagesse, de 
puissance, de bonté, de miséricorde et d’amour. Dieu Père manifeste abondamment son 
amour, sa sagesse, son intelligence, sa patience et sa grâce envers ses enfants adoptifs, ici 
sur la terre et encore dans les cieux ! Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils 
Unique, pour que quiconque met sa foi en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle ! 
 

RENDRE GLOIRE A LUI SEUL ET ANNONCER-LE ! : 
Alors que devons-nous faire devant ce Dieu d’amour ?  
 
Ceux qui ne connaissent pas personnellement Jésus sont invités à ouvrir leur cœur pour 
reconnaître qu’ils vivent en autonomie vis-à-vis de Jésus. Il faut confesser le péché devant le 
Seigneur qui est mort sur la croix pour couvrir leur péché ! Crois en Jésus, Agneau de Dieu 
qui a porté tes péchés !  
 
Ceux qui connaissent déjà le salut par la foi en Jésus sont invités à rendre gloire à lui seul ici 
sur la terre et dans les cieux ! Rendre un culte est notre témoignage à Dieu qui nous aime 
tant ! Rendre gloire à Dieu avec les autres frères et sœurs est notre expression d’amour 
envers Dieu qui nous a restaurés pour commencer à vivre en tant qu’enfants adoptifs de 
Dieu. Pour que nous puissions l’adorer véritablement, il a payé sa propre vie à notre place ! 
Alors rendons gloire à lui seul de tout notre cœur, de tout notre âme et de tout notre force !  
 
Annonçons-le ! Viens voir la demeure de Jésus ! Viens manger la nourriture de Jésus ! Viens 
le servir ! Viens attendre le Retour de Jésus-Christ ! 
 
Amen ! 


